
深啟郵輪中心 通港機場中環
新舊碼頭轉場 港客讚候船環境更佳

港人經深圳往返港珠澳的重要海上交通樞紐——深

圳蛇口郵輪中心（新碼頭）昨日（10月31日）正式

啟用，早上8時許首班船開往香港中環。開航初期，

郵輪中心周邊進場道路、新舊碼頭間換乘接駁等仍待

完善，經本報記者實地採訪，首日免費換乘巴士大排

長龍，旅客乘船至少應預留多30分鐘換乘時間。深圳

交委稱，相關問題將在三日內解決。

■圖/文：香港文匯報記者 郭若溪深圳報道
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香港文匯報訊（記者 何花 深圳報道） 為進一步
打擊水客走私，羅湖海關已全面啟動「利劍」專項
打私行動，日均查獲各類走私違規案件約500宗。
記者在現場看到，攜帶行李箱、大型背包的大件
行李旅客，正在羅湖海關X光機候檢區內等待，海關
關員會逐一檢查行李過機時圖像異常的旅客，同時在
海關全國聯網的旅客通關管理系統中，可以查到旅客

以往的過關檢查記錄。今年以來，該關已查獲刑事案
件80宗涉及走私疑犯80名，其中就有11宗11人屬
於「三次走私入罪」的情況。
近日，該關通過對煙、酒等重點商品的查緝拉開
了「利劍」專項行動的序幕。數據顯示，9月份羅湖
海關查獲煙、酒違法違規的案件近1,300宗，比8月
份增加了35%，相信與9月份開學季有關。

羅湖展「利劍」日查500宗走私案■■羅湖海關打擊羅湖海關打擊
「「水客水客」」現場現場，，搜搜
獲大批走私香煙獲大批走私香煙。。

記者何花記者何花攝攝

香港文匯報訊 三星S6手機日前在雲南也發
生爆炸，楚雄姚安縣郭先生的眼睛給燒傷了。
他不僅眼睫毛被燒掉了，而且右眼眼球燒傷較
嚴重。
據《央視財經》報道，楚雄復明眼科醫院醫
生周立靜描述說，傷者眼瞼的皮膚和睫毛全部
燒傷了，眼表面還有燒焦的異物。傷者視力受
到影響，現在郭先生的視力肯定差，但通過治
療，預計應可恢復。
郭先生說，他這部三星S6手機，是今年4月

份買的。10月29日事發當天，手機放在兜裡有
些發熱，於是拿出來查看。當時還有百分之八
十七的電量就自動關機，「我拿起來打開；開
機後閃紅燈，閃了兩下就開始噴火，然後我就
丟了。噴火起來就是全部燒着頭，主要是傷着
眼睛。」
事發後，郭先生的妻子開始聯繫賣手機的店

主和三星客服，客服回覆說：「手機在肇事當
天或翌日內帶回去昆明給發貨商，再由發貨商
返回廠家，然後跟我申請換機子，但是人身傷
害這一塊我們處理不了。」
針對這情況，郭先生也諮詢了律師，律師鄭

志軍回應道，在這種情況下，消費者可以選擇
銷售產品的銷售人員和生產產品的廠家主張賠
償，解決問題的方式，包括找當地消費者保護
協會請求協商解決，也可依法向人民法院提起
訴訟解決。

■■雲南市民郭先生講述三星雲南市民郭先生講述三星SS66手機發生爆手機發生爆
炸炸，，燒傷其雙眼的經過燒傷其雙眼的經過。。 網上圖片網上圖片

小啟
因版面安排關係，「地方視窗」今日暫

停一期。

首份大數據報告發佈 「一帶一路」合作共贏加速

��

由國家信息中心編撰
的首份「一帶一路」大
數據報告日前對外發
佈。報告指出，中國與
「一帶一路」沿線國家

的政策溝通效果整體較好，政治互信明顯增強，通信
設施基本達到「互聯互通」，中國對外投資合作較為
順利，國別合作項目和工程拓展勢頭良好。對此，專
家指出，「一帶一路」倡議的持續推進正不斷提高沿
線國家經濟、文化合作發展程度，各國合作共贏的局
面正加快形成。與此同時，作為當前世界經濟體系的
一個重要組成部分，「一帶一路」也為目前面臨貿易
保護主義等挑戰的經濟全球化提供了重要支撐，為世

界經濟增長與復甦提供了動力。
「一帶一路」倡議提出3年來，沿線國家間的合作正

不斷推進。《「一帶一路」大數據報告（2016）》對中
國與參評的64個「一帶一路」沿線國家間國別合作情況
進行量化測評，結果顯示，有32個國家屬於「有待加強
型」，17個國家屬於「逐步拓展型」，13個國家屬於
「快速推進型」，2個國家屬於「深度合作型」。

「就推進沿線國家合作而言，『一帶一路』倡議這3
年所取得的成績有目共睹。倡議中的『五通』均有突
破：政策溝通帶來了大量合作協議、機制性合作結
構，設施聯通方面高鐵、核電項目不斷落地，貿易暢
通帶來進出口持續增長，資金融通層面亞投行及各大
商業銀行積極參與，民心相通推動了文化交流、旅遊

服務等。」商務部研究院學術委員會副主任張建平在
接受採訪時說。

合作共贏是主旋律
「一帶一路」倡議強調打造利益共同體和命運共同

體，互利共贏已發展成為沿線國家合作的主旋律。張
建平指出，在產業規律的推動下，中國的勞動力密集
型產業正向外轉移，這為「一帶一路」沿線不少國家
帶來了發展機遇，而要抓住這一機遇，這些國家就需
要基礎設施及產能領域的支持，「一帶一路」倡議正
好滿足了這一需求。在此過程中，沿線國家可以擺脫
貧困、推動產業和經濟發展，中國也可以實現投資與
進出口增長，對各方而言都是好事。

三星S6手機爆炸
滇漢雙眼遭燒傷

■■重慶永川區一煤礦發生瓦斯爆炸事故重慶永川區一煤礦發生瓦斯爆炸事故，，已致已致1515人人
死亡死亡，，1818人仍下落未明人仍下落未明。。 網上圖片網上圖片

前日（10月30日）晚上9時，蛇口
客運碼頭（舊碼頭）發出最後一

班船，此後整體搬遷至位於太子灣郵
輪母港的蛇口郵輪中心。昨日上午8時
08分，首班船開往香港中環，碼頭工
作人員特意為乘坐首班客船的旅客準
備了小禮物。
記者在現場看到，新啟用的蛇口郵
輪中心的建築由法國設計師完成，外
觀呈現動感波浪形狀的建築造型，和
周邊海域的景觀融為一體。作為招商
蛇口太子灣國際郵輪母港的核心組成
部分，規劃佔地面積4萬多平方米，總
建築面積達13萬平方米，是目前蛇口
客運站的數倍之大。
蛇口郵輪中心內部寬敞明亮，搭乘
首班船的港客陳先生說：「今天正好
去澳門，第一次在新碼頭乘船，整體
環境更好，感覺從裝修上和舒適度，
包括空間上，讓人進來一看就心情特
別好。」

增設自動售票機省卻排隊
記者在現場看到，設在中心二樓的
港珠澳快船售票大廳寬敞舒適，明亮
的嫩綠色裝飾牆清新自然。港客胡小
姐說，在這裡候船，那種等待的焦慮
感都會減少很多，整個人都特別放
鬆。為減少排隊等候時間，大廳增設
了十餘台自動售票機，全電腦觸屏操
作，支持多種支付方式，還有英文界
面方便外籍旅客自助操作。
據介紹，太子灣郵輪母港（蛇口郵
輪中心）位於蛇口一突堤，是招商蛇
口充分利用現有的海域、岸線和土地
資源條件，強化港口功能，建立水上

客運中心，發展國際郵輪母港的重要
項目。該郵輪母港包括22萬噸郵輪泊
位1個，12萬噸郵輪泊1個，2萬噸客
貨滾裝泊位1個，客運碼頭3座，是華
南地區唯一的集「海、陸、空、鐵」
於一體的現代化國際郵輪母港。全球
最大的郵輪可以在這裡停靠。太子灣
郵輪母港將成為深圳通連港澳、走向
世界的「海上門戶」。建成後將形成
客運樞紐、歷史文化博覽、文化藝術
表演、會議展覽、賓館、酒店配套、
商務辦公、商務公寓、餐飲、商業、
娛樂配套以及歡樂島海上活動、慶典
等為一體的現代化海濱休閒、遊覽及
商務活動的綜合國際社區。

往港機場需提前60分鐘
據招商局客運服務部王曉晨介紹，

郵輪中心地下2層為交通接駁中心，提
供旅遊巴士和社會車輛停車場；1層為
售票廳、旅客進港或入境廳；2層為旅
客出港或出境廳，辦理香港機場旅客
值機、郵輪艙房登記等業務；3至4層
為商業及餐飲用途；5至8層為辦公區
域；9至10樓為觀光層。「1至4層樓
邊還設有觀光長廊，方便旅客欣賞海
上風光、拍照留念。郵輪中心所有觀
光區域全部免費向旅客開放。」
為了能及時趕到機場避免堵車等意

外情況，許多旅客會選擇從蛇口碼頭
坐船去香港機場。深圳交委提醒稱，
減去必要的新舊碼頭換乘時間，前往
香港、澳門、珠海的出行旅客需提前
30分鐘抵達郵輪中心，前往香港機場
的出行旅客需提前60分鐘抵達郵輪中
心辦理相關手續。

香港文匯報訊 據中新社報道，重慶市永川區來蘇鎮
金山溝煤礦31日11時30分左右發生一起瓦斯爆炸事
故，目前已致15人遇難。
據初步了解，金山溝煤礦為年生產能力6萬噸的礦
井，證照齊全。該煤礦當日下井人數35人，升井2人。
重慶煤礦安全監察局發佈的金山溝煤礦瓦斯爆炸事故緊
急通報稱，截至當日下午5時30分，金山溝煤礦瓦斯爆
炸事故已發現15具遇難遺體，仍有18人下落不明。
事發後，中共中央政治局委員、重慶市委書記孫政才
第一時間作出批示，要求全力做好搜救工作，嚴防發生
次生事故，盡快查明事故原因，嚴防此類事故發生。重

慶市長黃奇帆、副市長沐華平已率市級相關部門負責人
趕赴現場，永川區主要負責人在現場先期開展救援工
作，永榮礦山救護隊迅速抵達現場施救。

井下瓦斯濃度大
從現場救援人員處獲悉，由於井下瓦斯濃度較大，目
前救援人員正在往事故現場運送風機進行安裝，希望盡
快排出有毒氣體。昨日晚上8時30分左右，有一隊救援
人員從井下歸來，但尚未看到有傷員被救出。
入夜後，現場周圍都亮起應急照明燈，事故井口周圍

醫療人員、武警、消防及通信保障人員仍在現場待命。

重慶煤礦爆炸15人遇難

麗星郵輪「處女星號」將於本月13日
在郵輪中心開啟駛往越南胡志明、芽莊的
郵輪首航。為保障旅客順利出行，深圳交
委昨日緊急協調K105和328等2條巴士
路線至郵輪母港，並設置相關標識和標
牌，以及引導的士進場，在新舊碼頭間投
入4台大巴、2台中巴作為免費擺渡車輛。
深圳交委表示，昨日新碼頭投入使用

時，由於武警邊防六支隊值守問題，進
出新碼頭的主要道路暫未開放。經協
商，當日上午10時30分社會車輛（指
除規定通行車以外的車輛）已能進出，

但是巴士和的士仍未能進入新碼頭服
務，且社會車輛目前只能通過施工道路
進入碼頭。為此，已協調將接駁車輛增
加至7輛大巴、2台中巴，並增加4輛商
務車作為機場旅客應急備用。
據了解，招商蛇口公司正與邊防武警六

支隊進行緊急協商，預計於11月3日上午
將開通道路。屆時，巴士、的士、擺渡大
巴和社會車輛，將順利進入郵輪中心，進
出交通問題將得到基本解決。同時，招商
蛇口表示將優化擺渡車運行組織，完善相
關標識標線，增加現場引導人員。

「處女星號」13日航越 將增調巴士應急
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蛇口郵輪中心開航初期，相距約一公里的新
舊碼頭間交通接駁尤為關鍵。儘管郵輪中心已
在蛇口港地鐵站和新碼頭之間開通多輛免費接
駁車，但由於運力不足、的士無法開進碼頭上
落客區，首日出現大批旅客滯留的情況。當日
下午，經過深圳交委緊急抽調大巴增加運力，
現場情況得以緩解。
記者早上現場採訪看到，郵輪中心周邊還在

施工，進場道路不完善，多輛泥頭車在路上運
行，導致灰塵飛揚。搭乘的士抵達的乘客只能
在邊防檢查站下車後步行，再轉乘接駁巴士。
現場多名港客找不到乘坐的士的地方，被告

知只能到舊碼頭才能打車。無奈下只能去乘坐
接駁巴士，然而在免費接駁巴士乘車處，由於
接駁巴士數量少，現場約有兩三百人在排隊等
車，等車需要20分鐘，乘車約10分鐘。
一的士司機說，前晚就接到系統信息，通知碼
頭上落客區搬遷至新址負一樓，來到現場卻發
現，司機無法進入郵輪中心上落客區，仍需要在
舊碼頭接駁處搭載乘客，乘客在抵深後也無法直
接乘坐的士，需要乘坐接駁巴士到達舊碼頭。
此外，郵輪中心相關配套設施也仍需完善。

港客孫先生抵達深圳忘記帶人民幣，他找遍整
個中心都沒看到有ATM提款機取錢。
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■■深圳蛇口太子灣郵輪母港昨日正式深圳蛇口太子灣郵輪母港昨日正式
啟用啟用，，承擔了深圳往返香港承擔了深圳往返香港、、澳門澳門、、
珠海的水上客運業務珠海的水上客運業務。。 新華社新華社

■■碼頭工作人員向首班船乘客贈送碼頭工作人員向首班船乘客贈送
禮物禮物。。 記者記者 郭若溪郭若溪 攝攝

■■蛇口郵輪中心首班船開往香港中環蛇口郵輪中心首班船開往香港中環。。
記者記者 郭若溪郭若溪 攝攝


